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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣
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內地高等教育展舉行兩日
期望有抱負同學把握機會

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：深圳居民赴港 「一
簽多行」於今日恢復，保安局局長鄧炳強昨日在電台節
目表示，預料訪港人數會多一倍，強調有關部門做好充
足準備，包括前線人員減少休假，警員亦會在購物點加
強巡邏。文化體育及旅遊局局長楊潤雄相信，措施有助
帶動本港旅遊及相關行業，預料聖誕至農曆新年期間的
訪客人數及生意都會較好，他亦相信水貨客問題出現的

機會較以前低。

提高口岸通關流程
鄧炳強表示，平日約有3萬名內

地旅客訪港，假日有機會達到8萬
至 10 萬人次，預料恢復深圳 「一
簽多行」後，訪港人數會多一
倍。政府一直與內地方面商討延
長過關時間，他指出，除夕本港
繼續有煙花匯演，汲取去年經
驗，跨境鐵路服務和羅湖口岸都
會延長服務，深圳灣口岸則24 小
時運作，確保旅客可以有足夠時
間返回內地。

最快明年底落成的新皇崗口岸
擬採用 「合作查驗、一次放行」模式，旅客只需排一次
隊便可完成兩地的出入境手續。鄧炳強希望，重建的沙
頭角口岸後亦可以沿用同樣的安排。

楊潤雄表示，當局會不斷評估旅客承載力問題，不希
望為市民帶來太多不便，但由於深圳和香港文化接近，
相信旅客和市民不會有衝突。至於 「一簽多行」會否擴
至其他大灣區城市，他回應指要審視恢復深圳 「一簽多

行」後的情況，並考慮香港旅遊業的承載，要一步一步
來。

不擔心水貨客問題
楊潤雄表示，措施反映中央看到香港需要。他認為香

港的聖誕節氣氛對內地旅客有吸引力，相信能帶來人
流，尤其是年輕人。他希望業界能努力吸引旅客消費，
提供具香港特色的產品及優質服務。此外，他又認為內
地旅客消費習慣已改變，不擔心出現水貨客問題。

中央贈港兩隻大熊貓 「安安」和 「可可」將於12月8
日正式與公眾見面。楊潤雄表示，早前舉行的大熊貓命
名比賽，反應良好，接獲逾2.2萬份建議，有看過部分參
與命名比賽的名字，覺得很有創意，各有特色，不少是
疊字，相信評審小組難以揀選，亦有人提議沿用大熊貓
現有名字 「安安」 「可可」，當局會在12月7日的 「大
熊貓亮相儀式」公布命名。

楊潤雄表示，大熊貓 「盈盈」和 「樂樂」所生的一對
龍鳳胎，會在明年第一季與公眾見面，加上當局及業界
不同宣傳活動和文創產品，是吸引內地及東南亞旅客的
契機。他說，暫未打算參觀大熊貓館要採用預約制，會
留意情況再考慮調整；他認為大熊貓具吸引力，希望業
界多做周邊產品，帶動熊貓經濟。

港府料恢復「一簽多行」訪港人數會翻倍

三跑帶動更多人流和貨流
林世雄表示，香港國際機場的三跑道系統在11月28

日正式啟用，三條跑道可同時運作，包括南跑道、於
2022年11月啟用的新北跑道，以及由原北跑道重新配置
成的中跑道，為香港航運發展帶來更廣闊的發展空間，
讓香港國際機場預計於2035年起將可每年處理約1.2億
人次旅客及約1000萬公噸貨物。

林世雄形容，三跑道系統不但是香港回歸以來最大的
基建項目，更是香港經濟發展的關鍵拼圖。香港國際機
場現時連接全球近200個航點，新增的基建容量讓香港
可進一步開拓航空網絡，讓香港國際機場的聯繫更強
大，帶動更多人流和貨流，為機場城市以至周邊的商
務、旅遊、貿易、物流等產業創造龐大的機遇和經濟價
值，創造大量就業機會，為經濟、民生都注入新動力。

發展動能輻射至大灣區
他指出，香港國際機場的發展動能，更能輻射至粵港

澳大灣區，建設《粵港澳大灣區發展規劃綱要》中提到
的世界級機場群。

自2006年香港機管局開始參與管理珠海機場後，珠海
機場的客運量大幅增加，使珠海機場成為大灣區主要機
場之一。在11月26日，機管局和珠海機場的合作再邁
進另一個台階。機管局以43億元人民幣購入珠海機場
35%的股權。

機管局去年12月推出經珠港飛，利用珠海機場的國內
航空網絡，接駁港珠澳大橋直達香港國際機場，飛向全

球，以多式聯運模式連結兩地航
空網絡優勢，截至10月底，已有
近4萬人次使用。在機管局入股珠
海機場，經珠港飛計劃將推廣至
更多內地其他城市，並爭取更多
航空公司參與，並研究優化延長
經珠港飛服務時間。

充分發揮超級聯繫人角色
此外，香港與珠海亦會同步推進其他方面合作，包括

發展港珠國際航空貨運業務、推動建設高端航空產業
群。與珠海等其他大灣區城市建立的多式聯運網絡，讓
香港與內地的聯繫更緊密，更能充分發揮作為內地與國
際之間超級聯繫人角色，亦使香港國際機場更好地發揮
「立足香港，服務全國」的使命。
林世雄引述中央港澳工作辦公室、國務院港澳事務辦

公室主任夏寶龍表示，香港一定要繼續建設好陸、海、
空三個 「港」。三跑道系統正是空港建設的一項重要標

桿成就，它的落成不但能夠應付長遠的航空交通需求，
更能鞏固香港作為國際航空交通樞紐的戰略地位，而機
管局入股珠海機場同樣是香港與大灣區城市優勢互補的
示範典例。正如行政長官在三跑道系統啟用典禮上的致
辭提到， 「大鵬一日同風起，扶搖直上九萬里」，他衷
心寄望 「好風憑藉力，送我上青雲」，憑藉過去一周的
兩大 「好風」，讓香港航空發展青雲直上。

三跑起動+港珠聯乘
港航空發展進入新里程
【香港商報訊】記者馮仁樂報道：運輸及物流局局長林世雄昨日

在網誌撰文，香港國際機場三跑道系統正式啟用，以及機場管理局
購入珠海機場35%股權，帶領香港航空發展進入新里程。他提
到，機管局去年12月推出經珠港飛，旅客可從珠海機場經港珠澳
大橋直達香港國際機場乘搭航班，截至上月底，已有近4萬人次使
用。機管局入股珠海機場，經珠港飛計劃將推廣至更多內地城市。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府昨日公布優
化文化藝術盛事基金運作及申請安排的細節。基金將
從四個範疇優化運作，以更好和更有效推動文化藝術
發展、帶動旅遊經濟，而新機制將於明年1月1日正
式生效，並適用於擬於7月1日或以後舉行的活動。

文化體育及旅遊局表示，考慮香港文藝業界和生
態的最新發展以及不同人士的意見後，檢討基金運
作和資助模式，並諮詢文藝盛事委員會意見，將從
四個範疇優化基金的運作。

每年支持最多10個項目
首先，在審批準則中加強受資助活動須具備帶動

旅遊及經濟的元素，把藝術文化與社會經濟發展融

合，為香港整體社會帶來正面作用。
其次，基金將採用固定申請周期，即每年接受3

輪申請，截止日期分別為每年的4月、8月和12月
的最後一個工作日，而申請者須在擬議活動舉行日
期至少6個月前遞交申請。此舉既鼓勵活動主辦方
作更充足規劃，也可讓基金一併考慮同一輪收到的
申請，經審視每個申請項目的優劣後，選取該輪申
請期中值得支持的不多於4個項目和決定相應的資
助金額，目標是每年共支持最多10個項目，以達至
更有效善用有限的資源。

再次，引入配對資助以鼓勵活動主辦方引入商業
贊助，拉動商界機構的參與程度，促使業界循產業
化方向發展。

最後，加強關鍵績效指標要求，包括加入關於文
藝盛事和旅遊的融合發展的指標，以更好監察活動
成效，彰顯基金的作用。

新機制將於明年1月1日正式生效，並適用於明年
7月起舉行的活動。新機制的首輪申請，截止日期為
明年4月30日。至於明年上半年舉行的活動，政府
會作出特別過渡安排，容許按現行要求，在舉行日
期前至少4個月前遞交申請。秘書處會按新審批準則
考慮申請，但不計入同年可支持項目的目標數量。

加強關鍵績效指標要求
文藝盛事委員會委員伍婉婷表示，基金成立初

期，由於香港欠缺盛事，因此目標是協助盡快推出

不同盛事活動鼓舞港人，但如今責任已有不同，委
員會期望受資助盛事具文創特色，同時支持本地旅
遊和經濟發展。她認為，修訂審批準則後，申請基
金的團體有更清晰指引遵從，形容 「有譜可跟」，
更符合社會需要。

委員會日後審批申請時，會加強關鍵績效指標要
求。伍婉婷期望，申辦方有清晰的活動參與人次、
旅客比例，甚至觀眾年齡層比例，同時期望活動要
讓普羅大眾都認識和能夠參與，如果最終活動參與
人數未達績效指標，有可能被扣除部分資助額。她
續說，過去受資助盛事均有商業及其他單位的投
入，她認為文創產業發展必須積極發揮市場作用，
不能單靠公帑支持。

文化藝術盛事基金從四方面優化運作

楊潤雄接受電台節目訪問。
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鄧炳強接受電台節目訪問。
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三跑道系統在11月28日投入服務。 林世雄網誌圖片

澳門回歸祖國25周年
2024幻彩耀濠江亮燈

1111月月2828日日，，香港國際機場三跑道香港國際機場三跑道
系統正式啟用系統正式啟用，，圖為飛機在中跑道圖為飛機在中跑道
起飛起飛。。 中通社中通社


